

Pelatihan Kewirausahaan dalam Meningkatkan Produktivitas Usaha FOKMA Malaysia

Lativa, Agustina Mogi, Bambang Purnomo Yanuarso

Dosen Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Pamulang

Email :

dosen01207@unpam.ac.id , dosen01557@unpam.ac.id, dosen02142@unpam.ac.id

ABSTRAK

Perempuan dalam kiprahnya sebagai penopang ekonomi keluarga memiliki kemandirian, kemauan dan semangat yang mesti ditopang oleh pengetahuan dan keterampilan yang tepat agar bisa fokus dan lebih percaya diri untuk mengembangkan usahanya. Peningkatan produktivitas usaha bagi FOKMA merupakan tantangan terkait pengembangan ekosistem kewirausahaan di lingkup perempuan muslimah yang ada di negara lain dan untuk mengatasi permasalahan tersebut, pelatihan menjadi wirausahamerupakan solusi yang tepat dan berkelanjutan. Tujuan pengabdian kepada masyarakat ini adalah memberikan pemahaman dan peran serta FOKMA dalam meningkatkan pembangunan masyarakat melalui Pelatihan Kewirausahaan dalam Meningkatkan Produktivitas Usaha FOKMA Malaysia. Manfaat pengabdian ini adalah dimilikinya pemahaman dan peranserta anggota FOKMA Malaysia yang dapat ditularkan kepada masyarakat sekitarnya sebagai bentuk turut serta dalam pembangunan bangsa. Metode yang digunakan yaitu dengan pendekatan penyuluhan melalui penyampaian materi, diskusi dan curah pendapat. Selain itu, peserta diajak mengisi survei ketahanan keluarga. Hasil kegiatan pengabdian melalui penyuluhan ini bagi peserta yaitu anggota FOKMA Malaysia dapat meningkatkan pemahaman ketahanan keluarga sebagai upaya peningkatan pembangunan masyarakat.

Kata kunci ; Pemberdayaan; Perempuan, FOKMA,

ABSTRACT

Women in their work as economic support for the family have independence, will and enthusiasm which must be supported by the right knowledge and skills so they can focus and be more confident in developing their business. Increasing business productivity for FOKMA is a challenge related to developing an entrepreneurial ecosystem among Muslim women in other countries and to overcome this problem, training to become entrepreneurs is an appropriate and sustainable solution. The aim of this community service is to provide understanding and participation of FOKMA in improving community development through Entrepreneurship Training in Increasing FOKMA Malaysia Business Productivity. The benefit of this service is the understanding and participation of FOKMA Malaysia members which can be transmitted to the surrounding community as a form of participation in nation building. The method used is an outreach approach through the delivery of material, discussion and brainstorming. In addition, participants are invited to fill out a family resilience survey. The results of this service activity through counseling for participants, namely members of FOKMA Malaysia, can increase understanding of family resilience as an effort to increase community development.

Keywords ; Empowerment; female, Fokma

PENDAHULUAN

Forum Komunikasi Muslimah Indonesia di Malaysia (FOKMA) merupakan sebuah organisasi yang mewadahi dan merangkul seluruh elemen muslimah Indonesia di Malaysia dan didirikan sebagai sarana meningkatkan keimanan dan menambah wawasan, pengetahuan tentang kesadaran nilai-nilai keislaman, menjadi pengikat persaudaraan antar muslimah, sekaligus meningkatkan keterampilan hidup melalui training yang diadakan. Anggota FOKMA meliputi berbagai profesi dari ibu rumah tangga, pekerja pabrik, asisten rumah tangga, mahasiswi, hingga pekerja profesional.

Keberadaan muslimah Indonesia di Malaysia ini perlu ditopang oleh kemandirian ekonomi yang harus mereka miliki karena keberadaannya di negara lain jangan sampai memberikan citra buruk dengan menjadi beban bagi negara lain tetapi sebaliknya dapat memunculkan citra positif bahwa Muslimah atau secara umum perempuan-perempuan Indonesia merupakan elemen yang tangguh dan dapat menjadi motor penggerak ekonomi.

Teridentifikasi permasalahan para anggota FOKMA Malaysia dalam tantangan ekonominya yaitu kurangnya pengetahuan dan keterampilan berwirausaha, kurangnya akses terhadap modal usaha dan masalah networking maka perlu dilakukan pelatihan kewirausahaan bagi mereka karena banyak anggota FOKMA yang ingin berwirausaha tetapi belum memiliki pengetahuan, modal dan jaringan yang cukup sehingga tidak ada kepercayaan diri untuk maju menjalankan usaha dan bisnisnya. Untuk inilah maka dilakukan pelatihan

kewirausahaan bagi peningkatan produktivitas usaha FOKMA Malaysia karena melalui pelatihan ini akan memberikan manfaat bagi peningkatan produktivitas usaha karena anggota FOKMA akan memiliki pengetahuan, keterampilan, dan dukungan yang diperlukan untuk mengelola bisnis mereka dengan lebih efektif, sehingga produktivitas usaha meningkat. Selanjutnya akan ada pengembangan ekosistem kewirausahaan karena adanya pelatihan kewirausahaan yang efektif maka anggota FOKMA dapat menjadi penggerak utama dalam mengembangkan ekosistem kewirausahaan di perempuan kemudian akan ada peningkatan kemandirian ekonomi karena muslimah yang memiliki keterampilan kewirausahaan yang kuat akan lebih mampu menciptakan peluang kerja bagi diri mereka sendiri dan orang lain, serta berkontribusi pada pembangunan ekonomi.

Pelatihan ini diharapkan dapat membangun jiwa kewirausahaan para Muslimah yang menjadi anggota FOKMA Malaysia untuk lebih dinamis dan tanggap dalam mencari peluang dengan beradaptasi dan berinovasi menghadapi tantangan global. Pelatihan ini dilakukan terhadap anggota FOKMA Malaysia dengan metode penyampaian materi pelatihan dalam sesi ceramah dan diskusi interaktif, pendampingan dan konsultasi, pembentukan jaringan wirausaha dan monitoring serta evaluasi.

Untuk itu, kami Dosen Universitas Pamulang dan mahasiswa mengadakan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) bekerjasama dengan forum Muslimah Malaysia di Malaysia, dengan judul "Pelatihan Kewirausahaan dalam meningkatkan Produktivitas usaha forum komunikasi Muslimah Malaysia"

Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang sudah dipaparkan di atas kami merumuskan masalah dalam pengabdian masyarakat ini yaitu sebagai berikut.

1. Bagaimana memberikan pemahaman kepada para peserta mengenai pentingnya membangun jiwa kewirausahaan di masa perkembangan Teknologi kepada anggota forum Muslimah (FOKMA) Malaysia ?
2. Bagaimana memberikan pengetahuan dan pelatihan kepada para peserta mengenai cara membangun jiwa kewirausahaan pada era perkembangan teknologi saat ini kepada anggota forum Muslimah (FOKMA) Malaysia?

Berdasarkan latar belakang masalah yang sudah dipaparkan di atas, tujuan pengabdian masyarakat ini yaitu sebagai berikut.

1. Memberikan pemahaman kepada para peserta mengenai pentingnya membangun jiwa kewirausahaan di masa perkembangan Teknologi kepada anggota forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia ?
2. Memberikan pengetahuan dan pelatihan kepada para peserta mengenai cara membangun jiwa kewirausahaan pada era perkembangan teknologi saat ini kepada anggota forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia

TINJAUAN PUSTAKA

Perempuan dalam kiprahnya sebagai penopang ekonomi keluarga memiliki kemandirian, kemauan dan semangat yang mesti ditopang oleh pengetahuan dan keterampilan yang tepat agar bisa fokus dan lebih percaya diri untuk mengembangkan usahanya. Peningkatan produktivitas usaha bagi FOKMA merupakan tantangan terkait pengembangan ekosistem kewirausahaan di lingkup perempuan muslimah yang ada di negara lain dan untuk mengatasi permasalahan tersebut, pelatihan menjadi wirausaha merupakan solusi yang tepat dan berkelanjutan.

Berdasarkan identifikasi masalah maka ditemukan rendahnya keterampilan wirausaha karena banyak yang tertarik berwirausaha, namun kurang memiliki pengetahuan dan keterampilan praktis untuk menjalankan bisnis. Kemudian keterbatasan sumber daya yaitu kurangnya akses terhadap modal, mentor, dan jaringan yang tepat merupakan hambatan bagi pertumbuhan bisnis. Selanjutnya kurangnya rencana bisnis yang solid karena banyak yang tidak memiliki rencana bisnis yang jelas dan terukur sehingga menimbulkan ketidakpastian dalam operasionalnya.

Dengan demikian maka solusi yang dapat ditawarkan adalah melalui pelatihan kewirausahaan terstruktur. Pengembangan Keterampilan Kewirausahaan dengan melaksanakan serangkaian sesi pelatihan yang mencakup aspek-aspek utama kewirausahaan, termasuk manajemen waktu, keuangan, pemasaran, kepemimpinan dan lain-lain. Pelatihan ini harus bersifat praktis dan tepat sasaran, serta mencakup studi kasus dan simulasi. Kemudian membangun jaringan dan kolaborasi dengan

memfasilitasi sesi networking dengan anggota FOKMA yang telah berhasil mengembangkan usaha dan bisnisnya. Hal ini membantu anggota FOKMA untuk memperluas jaringan, belajar dari pengalaman orang lain dan mencari peluang untuk berkolaborasi. Selanjutnya melakukan mentoring berkelanjutan di mana anggota FOKMA dapat bekerja dengan wirausahawan sukses untuk menerima bimbingan, masukan, dan dukungan dalam mengembangkan ide bisnis mereka. Dilanjutkan lagi dengan memberikan penjelasan tentang pembuatan rencana bisnis yang solid dan terukur. Ini termasuk analisis pasar, strategi pemasaran, perkiraan keuangan, dan rencana tindak lanjut yang jelas.

Pelatihan ini dapat memberikan manfaat dan bisa berdampak pada peningkatan produktivitas bisnis dimana anggota FOKMA memperoleh pengetahuan, keterampilan, dan dukungan yang mereka butuhkan untuk menjalankan bisnis secara lebih efektif guna meningkatkan produktivitas bisnis itu sendiri. Pelatihan ini juga bermanfaat terhadap pengembangan ekosistem kewirausahaan karena melalui pendidikan kewirausahaan yang efektif maka akan ada pengembangan ekosistem kewirausahaan di lingkup perempuan muslimah dan menciptakan hal-hal yang inovatif sehingga dapat menjadi motor penggerak. Selanjutnya dapat memperoleh peningkatan kemandirian finansial karena dengan jiwa kewirausahaan yang kuat maka perempuan lebih mampu menciptakan lapangan kerja bagi diri mereka sendiri dan orang lain serta berkontribusi terhadap pembangunan ekonomi.

METODE PELAKSANAAN

Pendekatan Penelitian: Penelitian ini menggunakan pendekatan partisipatif, di

mana mahasiswa berkolaborasi dengan forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia dalam aktivitas pengabdian kepada masyarakat. Teknik Pengumpulan Data: Data dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan analisis dokumen terkait. Wawancara dilakukan untuk mendapatkan pemahaman mendalam tentang pengalaman dan pandangan forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia terkait pemberdayaan Analisis Data: Data dianalisis secara kualitatif dengan menggunakan pendekatan tematik. Temuan dari wawancara dan observasi dikelompokkan ke dalam tema-tema utama yang mencerminkan kontribusi forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil pengabdian masyarakat ini akan menyoroti kontribusi mahasiswa dan ibu-ibu PKK dalam membangun ketahanan keluarga melalui berbagai kegiatan seperti penyuluhan, pelatihan keterampilan, dan pembangunan infrastruktur sosial. Pembahasan akan mengevaluasi efektivitas program pengabdian kepada masyarakat dalam mencapai tujuan pemberdayaan dan meningkatkan ketahanan keluarga.

Hasil Kegiatan

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini memiliki tujuan untuk membangun keluarga yang tangguh dalam menghadapi berbagai ancaman, seperti bencana alam, krisis ekonomi, dan radikalisme.

Meningkatkan kualitas hidup keluarga melalui peningkatan kesehatan, pendidikan, dan ekonomi.

Membentuk generasi muda yang berkarakter, berwawasan kebangsaan, dan cinta tanah air. Berdasarkan komunikasi awal dengan calon mitra diperoleh informasi tentang masalah yang dihadapi oleh forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia di Vila Putra Condominium, Jalan Tun Ismail, Chow Kit, Kuala Lumpur 50480 yaitu belum dipahaminya cara membangun jiwa

kewirausahaan yang sangat penting bagi anggota FOKMA agar dapat menjadi lebih inovasi guna meningkatkan kualitas hidup dikarenakan kewirausahaan merupakan elemen penting dalam perkembangan Masyarakat modern. Pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat di forum komunitas muslimah Malaysia di Kuala Lumpur tertanggal 8 Maret 2024 sampai dengan 10 Maret 2024. Kegiatan dilaksanakan di Vila Putra Kondominium Jalan Tun Ismail Kuala Lumpur. Kegiatan ini terlaksana atas kerjasama Universitas Pamulang dengan anggota forum komunitas Muslimah Malaysia. Kegiatan ini diketuai oleh Ibu Lativa, S.E., M.M. dengan narasumber Dr. Agustina Mogi S.E, M.E. dan Bapak Bambang Purnomo Yanuarso, S.E., M.M. Kegiatan PKM ini dihadiri panitia, mahasiswa dan Ibu-Ibu anggota FOKMA sekitar 20 orang. Untuk melaksanakan kegiatan tersebut digunakan beberapa metode pelatihan yaitu:

a. Metode ceramah

Metode yang digunakan dalam pelatihan Ilmu Manajemen Sumberdaya Manusia dimulai dengan memberikan ceramah atau presentasi dengan tema “Membangun Jiwa Kewirausahaan di kalangan anggota forum komunitas Muslimah Malaysia”, dengan narasumber Ibu Lativa, S.E., M.M dan Agustina Mogi, S.E., M.M. yang dibantu oleh Bambang Purnomo, S.E., M.M. sebagai moderator.

KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Kesimpulan akan merangkum temuan utama dan menyoroti implikasi hasil pengabdian masyarakat ini dalam konteks pemberdayaan perempuan, membangun ketahanan keluarga, dan pengembangan program berkelanjutan.

Saran

Berdasarkan hasil kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat yang sudah dilakukan,

maka kami dari team Mahasiswa Universitas Pamulang memberikan saran yaitu sebagai berikut:

1. Membangun komunikasi dan interaksi: Menyelenggarakan kegiatan edukasi dan pelatihan tentang komunikasi dan interaksi yang efektif.
2. Menanamkan nilai-nilai kebangsaan dan bela negara kepada anak-anak: Memberikan pendidikan tentang nilai-nilai kebangsaan dan bela negara.
3. Memperkuat peran forum komunitas Muslimah (FOKMA) Malaysia dalam pengambilan keputusan:
4. Memberikan pelatihan keterampilan hidup dan kewirausahaan untuk meningkatkan ekonomi.

DAFTAR PUSTAKA

Astuti, W., Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Saputra, H., & Rusilowati, U. (2021). Upaya Peningkatan Kualitas Sumber Daya Manusia Melalui Peningkatan Kompetensi. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 3(1), 22-29.

Elburdah, R. P., Pasaribu, V. L. D., Rahayu, S., Septiani, F., & Metarini, R. R. A. (2021). Mompreneur penopang perekonomian keluarga di masa pandemi Covid-19 dengan bisnis online pada Kelurahan Pondok Benda. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 75-82.

Pasaribu, V. L. D., Elburdah, R. P., Sudarso, E., & Fauziah, G. (2020). Penggunaan Manajemen Waktu Terhadap Peningkatan Prestasi Belajar Di Smp Araisiyah. *Jurnal ABDIMAS Tri Dharma Manajemen*, 1(1), 84.

Pasaribu, V. L. D., Syafei, A. N., Farhan, A., Aufaizah, A., Irani, C., & Firtiayani, S. R. (2021). Pengaruh Displin Protokol Kesehatan Terhadap Pencegahan Penularan Virus Covid-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 91-98.

- Pasaribu, V. L. D., Susanti, F., & Hartuti, E. T. K. (2019). Memotivasi Siswa dan Siswi SMK Letris Indonesia di Dalam Menentukan Pilihan Untuk Melanjutkan Pendidikan Atau Bekerja Setelah Lulus Sekolah. *Jurnal Pengabdian Dharma Laksana*, 1(2), 161-172.
- Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy. (2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.
- Pasaribu, V. L. D., Dwiyatni, A., Sabina, C., Ridwan, M., Gunawan, D. D., & Noviani, B. C. (2021). Evaluasi Penerapan 3M Dimasa Pandemic Covid 19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 54-60.
- Pasaribu, V. L. D., Agrasadya, A., Shabrina, N., & Krisnaldy, K. (2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Abdi Laksana: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 1-9.
- Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy. (2020). Menjadi Enterpreneur Muda Yang Memiliki Jiwa Leadership Untuk Menghadapi Masa Depan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.
- Pasaribu, V. L., Yuniati, H. L., Pratana, R., Sembayu, R., Purba, S. M., & Nurbayani, T. T. (2021). Manajemen Keuangan untuk Menghadapi dan Bertahan di Era Covid-19. *Jurnal Abdimas Tri Dharma Manajemen*, 2(2), 12-18.
- Pasaribu, V. L. D., & Setyowati, R. (2021). Adaptasi Kehidupan New Normal pada Masa Pandemi Covid-19 di Yayasan Pondok Pesantren dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal Lokabmas Kreatif: Loyalitas Kreatifitas Abdi Masyarakat Kreatif*, 2(2), 82-88.
- Pasaribu, V. L. D., Oktrima, B., Prabowo, B., Arianto, N., & Haryoko, U. B. (2020). Program Pendampingan Dan Penyelenggaraan Pendidikan Anak Pada Usia Dini Terhadap Prestasi Belajar Dilingkungan Rt 020 Rw 009. Kel Giri Peni. Kec Wates. Yogyakarta. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 1(01).
- Pasaribu, V. L. D., Satria, P., Sari, R. P., Valencya, I., & Setyowati, R. Nursahidin. Adaptasi Kehidupan New Normal Pada Masa Pandemi Covid-19 Diyayasan Pondok Pesantren Dan Panti Asuhan Nurul Ikhsan Kecamatan Setu, Kota Tangerang Selatan. *Jurnal LOKABMAS Kreatif*, 2(02), 89-97.
- Pasaribu, V. L. D., Sulaiman, S., Sutiman, S., Thaharudin, T., & Purnomo, B. Y. (2020). Pengenalan Letak Posyandu Terdekat Dikelurahan Pisangan Dengan Manajemen Pemasaran Revolusi 4.0 Untuk Meningkatkan Pengetahuan Masyarakat Letak Dan Fungsi Posyandu Terdekat Pada Kelurahan Pisangan. *Dedikasi Pkm*, 1(1), 105-110.
- Putri, D. O., Hidayat, M. K., & Senoaji, R. DARING ATAU KEGIATAN TATAP MUKA EFESIENSI MANA.
- Pasaribu, V. L. D., & Agrasadya, N. S. Krisnaldy. (2020). Meningkatkan Produktivitas Usaha Dimasa Pandemi Pada Ibu PKK RT 004/003 Kelurahan Sawah Baru Ciputat, Tangerang Selatan. *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(1), 177-180.
- Abdullah A.R & Rahman M.S. (2020). "Strategi Meningkatkan Partisipasi Perempuan dalam Kewirausahaan: Sebuah Kajian di Malaysia". *Jurnal Ilmiah Kajian Wanita Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta*, 22(2), 234-250
- Arifin M.S, Wulandari D & Rahayu S. (2022). "Pengaruh Pelatihan Kewirausahaan terhadap Produktivitas

Usaha Mikro”. Jurnal Manajemen dan Kewirausahaan Universitas Gadjah Mada, 25(2), 123-138

Budiasa I.W.G, Trisnadewi N.P.E & Agung I.G.N.A. (2021). “Strategi Meningkatkan Produktivitas UMKM di Era Digital”. Jurnal Ekonomi dan Bisnis Universitas Brawijaya, 24(1), 56-67

Hidayat R & Rosalina R. (2022). “Model Pemberdayaan Ekonomi Perempuan melalui Pelatihan Kewirausahaan: Studi Kasus pada FOKMA di Malaysia”. Jurnal Ekonomi dan Kebijakan Publik Universitas Indonesia, 29(1), 1-15

Ismail N & Hassan H. (2019). “Pengaruh Pelatihan Kewirausahaan terhadap Kemampuan dan Motivasi Berwirausaha: Studi pada FOKMA di Selangor, Malaysia. Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Bisnis Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau, 11(2), 178-192

Kasih D. (2016). Meningkatkan Produktivitas UMKM: Tantangan dan Peluang. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama
Kewirausahaan bagi UMKM di Malaysia”. Jurnal Manajemen dan Bisnis Universitas Padjadjaran, 27(2), 234-245

Kurniasih E, Triastuti N & Hanum H. (2018). “Dampak Pelatihan Kewirausahaan terhadap Keberdayaan Ekonomi Perempuan”. Jurnal Ekonomi Pembangunan Universitas Islam Indonesia, 33(2), 145-156

Mohd. Awal N.A, Adam R & Mohd. Noor N. (2019). “Tantangan dan Peluang Kewirausahaan Perempuan di Malaysia”. Jurnal Asia Tenggara Universitas Kebangsaan Malaysia, 45(2), 54- 68

Mulyati T. (2017). Pemberdayaan Ekonomi Perempuan: Strategi dan Kebijakan. Bandung: Alfabeta

Ramli R & Ali M. (2018). “Tantangan dan Peluang Pengembangan UMKM di Era Digital: Perspektif Malaysia”. Jurnal

Ekonomi dan Pembangunan Universitas Malaysia Sabah, 25(2), 1-14

DOKUMENTASI KEGIATAN

